

Frau Oberbürgermeisterin
Katrín Albsteiger
Rathaus Neu-Ulm
Augsburgerstraße 15
89231 Neu-Ulm



Neu-Ulm, den 26.06.2023

Antrag: Einzelmaßnahmen gegen Hitze

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Albsteiger,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stellt den Antrag, der Stadtrat oder der entsprechende Ausschuss möge folgenden Beschluss fassen:

1. Die Verwaltung möge auf die Wirtschaftsvertreter zugehen, um mit ihnen über die Bereitstellung von Trinkwasser zu sprechen. Hierbei sollen Unternehmen identifiziert werden, die sich bereit erklären, auf Nachfrage Menschen unkompliziert mit Wasser, beispielsweise durch Auffüllen einer eigenen Flasche im Betrieb, zu versorgen.
2. Die Verwaltung erarbeitet eine online verfügbare Karte, die auf kühle Orte im Stadtgebiet verweist (z.B. Einkaufszentren, Gebäude mit Klimaanlage, nach Absprache evtl. Kirchen).
3. Die Stadtverwaltung identifiziert Standorte, die für Maßnahmen zur Hitzebekämpfung in Frage kommen (z.B. Bänke mit Schattenspendern, Aufstellen von Pflanzenkübeln, öffentliche Trinkwasserbrunnen, Standorte für Verschattungselemente wie bspw. Sonnensegel).
4. Die Stadtverwaltung identifiziert Flächen, die für eine Flächenentsiegelung in Frage kommen, um andere Maßnahmen zur Hitzebekämpfung zu verwirklichen (z.B. Bänke mit Bepflanzung als Schattenspendern).

Begründung:

In unserem Antrag vom 3.4.2022 zu den Klimaanpassungsmaßnahmen forderten wir die Erstellung eines Hitzeaktionsplans. Damals wurde auf die Zuständigkeit des Landratsamtes verwiesen, da dieses für Gesundheitsschutz zuständig sei. Der damaligen Sitzungsvorlage konnten wir entnehmen: „Eine erste Anfrage beim Landkreis ergab, dass man sich dort nach aktuellem Kenntnisstand nicht mit dem Thema beschäftigt, da nach wie vor die Bekämpfung der Pandemie im Vordergrund stehe.“

Da der Klimawandel unabhängig von den Beschäftigungsfeldern des LRA und dem nicht vorhandenen Hitzeaktionsplan weiter voranschreitet, fordern wir die Umsetzung von Einzelmaßnahmen, die unabhängig von einem Aktionsplan machbar sind. Denn die Hitzebekämpfung wird die große Aufgabe für die Städte sein.

Mit freundlichen Grüßen,

Tilman Hirth

Tilman Hirth

Dr. Cornelia Festl

Dr. Cornelia Festl